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文/片 本报记者 王伟强

生猛海鲜，鱼虾蟹贝，大气高端的海鲜姿造，考究精致的创意摆盘，雅致清新的美感搭
配，让人看得开心吃得痛快。新泰的资深吃货们都知道，位于青龙路中段的烟台海鲜舫是
海鲜类的“前辈”级酒店，在业内大有来头。在当前酒店业普遍萧条的大环境下，烟台海鲜
舫仍是人气爆棚，这一切皆缘于烟台海鲜舫的五宗“最”。

12月1日中午，记者来到新
泰市烟台海鲜舫，正值午餐时
间，海鲜舫内人头攒动，热闹非
凡。一楼大厅西侧的零点餐厅，
坐满了正在就餐的顾客。大厅
东侧是点餐区，南侧两排桌子
上摆满了一盘盘的美食。北侧
则是海鲜区，鱼缸内养着几百
种海鲜。“既有螃蟹、龙虾，还有
各种鱼类贝类，上百种海鲜种
类和两百多道正常供应的炒
菜，基本上能满足所有顾客的
点餐需求。我们的宗旨是不到
海边，吃遍海鲜。”烟台海鲜舫
营销部经理徐学武说，顾客现
场选择需要的海鲜，工作人员

现场打捞称重，厨师现场给做，
保证了海鲜的鲜味。

“提起海鲜，一般人都觉得
贵，这是比较片面的，海鲜价格
有高有低，低者居多。再就是我
们酒店从成立之初就定位于中
档酒店，把利润压缩到最低，价
格很亲民。所以吃海鲜买海鲜
到海鲜舫其实是很实惠的。”徐
学武说，酒店海鲜一般有三个
价格，即超市价、会员价、普通
价格。顾客点餐时可以有选择，
工作人员还会与客人交流，不
要求顾客点最贵的菜，根据客
人的心理向他推荐合适的菜
品。“现在来海鲜舫吃饭，最大

的好处是能满足所有消费层面
的客户，可高可中可低，菜品出
品和味道都不错，我们的家常
菜有很多都十多块钱。在这样
的环境和附带服务的酒店吃个
百十元的饭其实还是蛮好的。”
徐学武说。

此外，酒店还推出海鲜超
市，按照超市价向顾客销售海
鲜。“举例来说，市场或者超市的
花蛤都是不吐沙的，我们进货后
都会对海鲜进行处理，成本价加
上一点运费，就是超市价，一些
顾客吃的好吃，想买一些活的拿
回去自己做，都可以从海鲜超市
按照超市价买。”徐学武说。

最平价：成立之初就定位中档

最新鲜：所有海鲜24小时直达

最团结：员工把酒店当成自己家

王居东说，现在酒店有160
名员工，他们都是从几千个人里
面选出来的，员工大都来自下岗
职工、单亲家庭等弱势群体，都
过过苦日子，知道现在的工作来
之不易，懂得珍惜。现在酒店的
一些厨师，从打荷、配菜开始干
起，学习快、上进心强，对菜品特
别有研究，很快就从基层岗位成
长为酒店的大师傅，现在不少好
菜都是他们潜心研究出来的。酒

店还招聘了三个残疾人，员工之
间的关系特别融洽，年龄大的是
长辈，年龄小的就当成孩子待，
年龄相当的就当成兄弟姊妹待。
所有员工都是平等的，只有分工
不同，没有贵贱之分。

“我经常和员工说，做人要大
度大气，在我这里，只要有能力，
每个人都是台柱子，每个人都能
撑起一片天地。鼓励每个人都当
老板，把公司当成家。员工如果家

庭困难急需用钱，可以从店里借
钱，有一个老员工的孩子结婚买
房手头紧，从酒店借了10万块钱
凑齐首付。还有一些员工因急事
也曾接受酒店资金的帮助。”王居
东说。也许正是由于这种人性化
的管理方式和经营理念，增加了
员工的认同感，让员工真正把酒
店当成自己干的，把酒店当成自
己的家。向心力增加，酒店经营效
益自然直线上升。

有时朋友到家里吃饭或家
人聚会不便外出或喜欢家里的
环境，往往从一大早买菜摘菜洗
菜炖肉，一直到中午很晚才能吃
上饭，本来该聊聊天打打牌却还
要收拾屋子洗刷餐具。

现在好了，花费跟自己在家
做饭差不多的金额，节省了大把
时间，一个电话给海鲜舫，所有
的菜交给酒店，按照您要求的时
间和地点，把美味直接端上饭
桌，之后再把酒店的餐具收回，
方便了很多，而且，海鲜舫不是
只有海鲜哦，本地菜，川菜，家常
菜都很专业。

揽四海珍馐，聚四季美味。
初冬时节，来份暖意融融的火锅
最合适不过，针对于此，烟台海

鲜舫推出冬季主打——— 特级火
锅，即最好的肉、做正宗的料、活
体海鲜。新鲜的鱼虾贝蟹，因厨
师们的巧手优雅而立，这里的海
鲜锅，吃进嘴里是一次完美的享
受。一锅清新的高汤，最能调引
出深海鱼虾贝蟹的鲜美；想换个
口味的，不必纠结，店内共有8种
锅底可以选择。

每逢节假日，酒店总会开展
各种活动，与客人互动，即便是没
有节日也会开展各种活动，营造
酒店与顾客之间的良好氛围。“如
果某个客人过生日，我们会提前
打电话送祝福，还会订好蛋糕。”
烟台海鲜舫副总经理崔西振说，
酒店2006年成立，前后装修了四
次，环境越来越好，规模也不断壮

大。为方便顾客，酒店专设等位休
闲区，区内设免费电脑上网服务、
美食品鉴、休闲食品、冷热饮品、
书籍等；实行市区内免费接送及
代驾服务；就像送牛奶一样定时、
定点的“海参营养配送餐”服务；
实行免费送餐到家的“餐急送”服
务；推出会员业务，免费办理会员
卡，价格能优惠10%到15%，可以
通过微信免费抽奖。

为提高消费者对酒店的满
意度，酒店专设“电话回访小
组”，服务部每餐过后通过让消
费者填写“意见卡”，针对酒店环
境卫生、服务水平、产品质量，提
出建设性的意见。“多一个朋友
多很多条路，顾客的意见推动着
酒店的发展。”崔西振说。

最贴心：市区内免费送餐

王居东是土生土长的青云
社区人，从学校毕业后，从啤酒
厂的业务员做起，先后转行做过
很多工作，干过建筑，跑过运输，
积累了丰富的从业经验。谈起烟
台海鲜舫的创立过程，王居东
说，创业艰辛，但创业容易守业
难，不进则退，没有原地踏步的
常胜者。可喜的是，酒店现在一
步步壮大，员工也逐渐成熟，做
得都比他本人优秀，酒店就是要
帮每个员工圆梦。不论规模大
小、资产多少，都是大家伙一起
干出来的。下一步酒店的目标，
就是让新泰的每一个老百姓都

能认识海鲜、了解海鲜,都能吃
到健康，吃到实惠。逐步做大酒
店，培养出更多能干事的人，争
取让每个人都能撑起一片天，让
每个员工都能如愿，为社会做贡
献，传播正能量。

“我这些做人做事的原则都
是受社区书记的熏陶。”王居东
说，酒店的发展离不开青云社区
的大力支持，青云社区的张宸书
记也经常过来指导，对酒店的发
展起到了点石成金的作用。现在
酒店有很多好菜，都是张宸书记
帮忙引进的，张书记还亲自下厨
指点他们做菜。

“我们对货源采购要求非
常严格，常常让供货商觉得很
难伺候。”烟台海鲜舫总经理王
居东说，海鲜直接码头进货，质
量好、品种多，价格也是同城最
低的。海鲜舫的采购渠道遍及
全国，北到丹东、大连、南到福
建、潮汕，省内的烟台、威海等，
工作人员直接到码头接货，采
购渠道直接到码头，保证了货

物的新鲜度。本着薄利多销的
原则，与供货商形成兄弟般的
关系，通过采购关、验货关、厨
房关、顾客关对货源层层把关，
保证了货源的质量。现在每年
都拿出五到十万元，开辟新的
货源，所有海鲜都能24小时直
达。

“海鲜海鲜，只有新鲜才是
最大的卖点。”王居东说，采购

回来的海鲜，需要维护好，才能
保证存活。为此，他们投资80多
万元，升级改造全部鱼缸，高薪
从外地聘请养殖师傅，专门学
习澳洲龙虾等名贵海鲜的养
殖。如今，酒店内的海鲜全部采
用海水养殖，并已经形成了一
套完整的生物链，采购回来的
海鲜都能养殖成功，最大程度
保证了海鲜的新鲜度。

最支持：青云社区书记常提供菜品花样

青云社区党委书记、居委会主任张宸(中)来海鲜舫指导厨师做新菜品。

几百种菜品供顾客选择。

海水养殖活海鲜，现吃现捞。

美味的刺身拼盘最能勾起舌尖的鲜味。
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